

## 校長先生の知恵の予算の廃止

市民クラブ佐々木信夫

**質問** 市長は、知恵の予算を公務員へのばらまき予算と話しているが、公務員とは誰で、いつから、どのような根拠でばらまきと批判しているのか。

**答弁** 校長先生、児童館長、部局長等への知恵の予算は、公務員へのばらまきである。当時の予算編成過程で前市長が指示した「使途を定めずに一律に各学校へ予算配当」の手法は財務規律を乱すものと意見した経過があるため、校長先生の知恵の予算は、私としては存続させることはできない。（市長）

## 大間原子力発電所の危険度

日本共産党 紺谷克孝

**質問** 大間原発は、全炉心MOX燃料使用付近に活断層、30km以内に函館市民が居住、初めて原発事業を行う事業者の4点から他の原発に比べ、さらに危険と思うがどうか。

**答弁** 大間原発の特殊性として、特に世界初の全炉心MOX燃料を使用することや営業主体がこれまでに原子力発電を手がけたことがない点が、これまでの原発とは大きく異なる点と認識している。いずれにしても建設中のものや計画中の原発は無期限で凍結すべきと考えている。（市長）

## 新幹線現函館駅への乗り入れ

市政クラブ藤井辰吉

**質問** 北海道新幹線の現函館駅への乗り入れの可能性について、市長の認識を伺いたい。

**答弁** 現函館駅への乗り入れについては、青函同時開業とともに短絡線方式や新函館駅からのスイッチバック方式による実現を検討した時期もあつたが、乗り入れに係る建設事業費は国の整備新幹線のスキームに含まれないため、スイッチバック方式をとるにしても膨大な建設費（約千億円）が全額地元負担となるため、実現は事実上困難であると認識している。（市長）

## 大間原発に対する地元主張

民主・市民ネット道畠克雄

**質問** これまで当市はEPZの範囲外であったため市の考えを主張できなかつたが、今後の地元・現地としての立場の獲得をどう考えているのか。

**答弁** EPZ（防災対策を重点的に充実すべき地域の範囲）の設定範囲については、現在国が見直し作業中であるが、福島原発事故を踏まえると大間原発から約23kmの当市は、EPZ圏内の自治体と同様な対応がなされるべきと考えており、国や電源開発に対して様々な情報提供を強く求めたところである。（市長）

## 若年者に対する雇用対策

公明党 小林芳幸

**質問** 経済・雇用対策について40歳未満のいわゆる若年者を支援する具体的な施策があるのか伺いたい。

**答弁** 若年者の就職支援については、北海道と共同開設した「ジョブカフェ函館」での就職相談やセミナー等の実施のほか、ジョブカフェ北海道と連携した「函館若者就職フェア」を開催している。さらに国の緊急雇用創出推進事業を活用した「若年者人材育成就業促進事業」の実施等、様々な角度から若年者の就職促進に努めている。（経済部長）

## 介護保険制度における対応

日本共産党 本間勝美

**質問** 介護予防・日常生活支援総合事業の導入及び市と労働基準監督署との連携による介護職員の実態調査の実施についての考え方を聞きたい。

**答弁** 介護予防・日常生活支援総合事業については、市民への適切なサービスの提供を念頭に置きながら、導入について総合的に検討したい。また、実態調査については、介護サービス事業所の実地指導時に介護職員の待遇状況等を確認しており、今後も北海道とも連携しながら待遇の確認、指導に努めたい。（福祉部長）

## ケースワーカーの専門性向上

市政クラブ工藤恵美

**質問** 支援を必要とする市民への対応の充実や業務の適正実施を行うためにケースワーカーの専門性向上や増員についてどう考えるか。

**答弁** ケースワーカーの専門性の向上については、職場内の研修をより一層充実するとともに、社会福祉主任用資格の取得率の向上など、専門性の高まる方策を行いたい。増員については、受給世帯数の増加に伴う増員のほか相談、指導等について嘱託職員の業務として専任化してきたところである。（福祉部長）

## 学校給食施設の点検結果

民主・市民ネット小山直子

**質問** 岩見沢市での食中毒事件を踏まえた学校給食施設の一斉点検の結果と今後の対応について聞きたい。

**答弁** 市の36箇所全ての調理場を国の衛生管理基準に基づいた項目について点検を実施した。結果は、軽重はあるが全ての調理場で改善が必要という結果となつた。こうした結果を受け、学校とも連携を図り、現状で対応できる改善策については、早急に行うこととし、予算を伴う補修などについても緊急度を考慮しながら対策を講じていきたい。（教育長）

## 脳卒中対策の取り組み状況

公明党 池亀睦子

**質問** 保健所での脳卒中対策の現在の取り組みを聞きたい。また、早期治療への啓発ポスターを作成してはどうか。

**答弁** 脳卒中発症には、生活習慣病が大きくかかわることから、生活習慣病の予防と早期発見・治療が脳卒中の予防対策として大切だと考えており、現在、生活習慣病による死亡の減少等を目的とした計画である「健康はこだて21」などに基づき取り組みを行っている。早期治療に対する啓発ポスターの作成については検討したい。（保健所参事）

## 旧北高跡地の活用

市政クラブ金澤浩幸

**質問** 旧北高跡地の活用について、具体的な整備内容と今後の整備スケジュールを聞きたい。

**答弁** 旧北高跡地については、今後、旧校舎を解体撤去し、サッカーやラグビーのグラウンドと周辺にランニングコースを設置したスポーツ公園として整備したいと考えている。整備スケジュールは、今後、関係団体などの意見を聞く中で整備し、整備には合併特例債を活用したいと考えることから、早急に検討作業に取り組みたい。（市長・教育長）